

光輝☆



令和元年5月30日
第2号
市川市立妙典中学校
電話395-5811



『勉強方法を工夫しよう!』

校長 奥野 秀夫

新学期が始まり、一か月が過ぎました。さて、6月18、19日には期末試験が実施されます。1年生は中学校へ入学して初めての定期試験となります。授業の中で疑問に思ったこと、わからなかった点について、担当の先生にしっかりと聞いて試験に備えて欲しいと思います。

今回は、私が中学校の時に工夫した勉強方法についてお話したいと思います。活用できるところは是非試してみてください。

1 早朝学習

朝早く起きて(だいたい5時位だったと記憶しています)約1時間勉強しました。朝早く行動すると、とっっても得した気持ちになるし、早く起きる分、前日の夜は早く寝られ熟睡できました。また、登校時には起きてから3時間経っているので、頭の回転も一番良い状態で授業を受けることができました。

2 問題を作る

社会の暗記内容については、自分でテストに出そうな問題を作ってみました。これがけっこう手間がかかり、時間をたくさんかけました。大切な部分について自分で理解していないと問題は作れません。だから自分で問題を作ってみることで、どこが重要な部分なのかははっきりするようになりました。穴埋めにしたり、「○○についてなぜそうなるのか。解説しなさい」というような設問を作成しました。

3 暗記物は細切れ時間を利用

お風呂に入っているときに、暗記したことをぶつぶつと声に出したり、歩いているときも繰り返し発音して耳から覚えるように工夫しました。

4 根をつめてやらない

1教科につき、だいたい1時間学習したら、10分休憩というようにしました。例えば数学でどんなに考えてもわからない場合は、時間が来たら思い切って打ち切るというように根を詰めない事が大切です。また、数学、社会、英語というように、勉強する順番を入れ替えて、気分転換を図っていました。

皆さんも是非自分に合った勉強方法を見つけてください。友達、先生、お家の方に聞いてみて、参考にしてみてはいかがでしょうか？

晴天の中 体育祭終了

5月18日(土)体育祭が行われました。準備期間から天気にも恵まれ、ほぼ計画通りに練習が進み、当日も好天のもと実施することができました。生徒たちは学級・学年の仲間とコミュニケーションを取りながら協力して真剣に取り組んでいました。

準備期間から地域住民の方にはご迷惑をおかけしました。ご理解とご協力に感謝いたします。



開始前に円陣を組む職員一同



白熱の学級対抗リレー



力と力がぶつかる綱引き



3年ムカデリレー



部活動対抗リレー



1年台風の目



2年人間イカダ



応援合戦も魅了しました

授業参観

4月20日(土)の5時間目は授業参観でした。その後、PTA総会、部活動保護者会が行われました。約400名の参加がありました。ありがとうございました。

アンケートの意見(抜粋)を以下に掲載いたします。

「先生が授業の準備を丁寧にしてくれているのがわかりました」

「生徒が話し合って授業を進めていたのが印象的でした」

「生徒たちの挨拶が気持ちよかったです」

「先生が意欲的に教えているのが伝わりました」

「大縄跳びの授業を見ました。生徒が笑顔で楽しそうでした」



避難訓練

4月15日(月)に、避難訓練が行われました。震災はいつ起こるかわかりません。登校途中、授業中、休み時間、給食中、あるいは帰宅の時など、災害は突然やってきます。学校に居る時に実際に災害が起こった場合は、落ち着いて先生方の指示に従って行動することが一番大切です。

今回の避難訓練は、避難経路の確認が目的だったので、みなさんに訓練をすることを事前に伝えてありました。クラスでまとまって避難の行動をすることができたでしょうか。

学校生活を安全に安心して送れるようにさらに努力を続けていきたいと思います。今後は、津波を想定した訓練や事前予告なしの訓練の実施を考えています。

定期試験について

今年度の定期試験は、1学期期末試験6月18日(火)・19日(水)、2学期中間試験9月24日(火)・25日(水)、2学期末試験3年生11月14日(木)・15日(金)、1・2年生11月19日(火)・20日(水)、学年末試験3年生2月7日(金)、1・2年生2月18日(火)・19日(水)に実施します。

2学期末・学年末は3年生と1・2年生で実施日が違うのでご注意ください。

定期試験は評価を付ける上で、とても重要です。各試験に向けて体調を整え、力が発揮できるようにしてください。

試験に遅刻した場合、10分以内であれば教室で受けます(ただしリスニング試験中は入室できません)が、その分受験時間は短くなります。それ以上遅れた場合は、後日行われる救済を受験します。なお、その場合、点数は参考点扱いとなります。

高校入試等も見据え、緊張感を持って遅刻しないようにしてください。

妙典中ブロックコミュニティクラブ(BCC)について

「妙典中ブロックコミュニティクラブ(BCC)」では、遊びを通じて地域で子供たちをたくましく育てる取り組みとして、今年度も「星空観察会」などの様々な体験活動を行います。

ボランティアとして運営のお手伝いをしてくれる中学生を募集していますので、積極的な参加をご検討ください。

修学旅行に向けて

3年生みなさんも知っているように関西方面、奈良・京都を訪れます。奈良・京都はいずれも日本を代表する古都ですが、その「成り立ち」、「歴史」や「文化」はそれぞれ違います。歴史のロマンを秘めた邪馬台国の所在地についてはいろいろな説があります。しかし卑弥呼の時代（3世紀前半）から奈良が中心的な地域であったことは間違いありません。

京都は約800年の間「都(みやこ)」がおかれた、世界でも有名な歴史の町です。武士が人々を支配した江戸時代になっても、天皇の「御所(ごしょ)」はずっと京都におかれていました。たくさん神社仏閣があって、奈良と並んで私たちの国の「歴史」が今なお息づいています。永い歴史のなかで積み重ねられた華やかで優美な姿を残した街です。

京都・奈良の町を自分の足でしっかり歩いて、世界中の人が訪れる歴史のまちを肌で感じて取ってほしいと思います。班行動、学年全体行動、そしてクラス単位で行動します。これらの行動を通して、仲間との触れ合いも大切にしてください。今まで仲の良かった友達とはさらに仲良く、今まであまり話す機会のなかった友達とは、この機会にお互いを良く知るようになってください。

そのためには努力が必要です。そして全員で元気に学校に戻って来ましょう。君たちの土産話を聞きたいと心待ちにしている人がたくさんいると思います。



校内更衣室について

保護者の方から校内に生徒用更衣室を設置してほしいという要望をいただいております。しかしながら、現状の部屋数の中では専用の更衣室を確保することができないため、現在、資料室等を整理し生徒の必要に応じて更衣室として使えるよう準備を進めています。

また、引き続き市の教育委員会に対して、部屋が確保できるよう要望してまいります。ご理解のほどお願い申し上げます。

6月の主な行事予定

5日(水)	集金日 朝・放課後部活動休止	3年生荷物搬出日
6日(木)	3年生関西修学旅行(～8日まで) 家庭教育学級	
11日(火)	テスト前諸活動停止(～19日まで)	
12日(水)	定例研	
18日(火)	期末試験一日目(理英国)	
19日(水)	期末試験二日目(社数)	スマホ安全教室 認知症サポーター養成講座
20日(木)	1, 3年眼科検診	
24日(月)	3年生到達度テスト	1年耳鼻科検診
25日(火)	2年生脊柱側弯検査	
26日(水)	生徒総会	
27日(木)	2年生内科検診	
28日(金)	オープンスクール(午前中)	③④校時 進路講演会